



FREUNDESKREIS
Salzmannschule e.V.

Der Freundeskreis Salzmannschule e.V.

... besteht aus jetzigen und ehemaligen Schülern, Eltern und Lehrern sowie allen, die sich auf besondere Weise mit der Salzmannschule verbunden fühlen. Seit über 100 Jahren beschäftigen wir uns mit der Geschichte der Schule und fördern den besonderen Zusammenhalt, der bereits seit der Schulgründung besteht. Um die traditionsreiche Vergangenheit der Schule lebendig zu halten, setzen wir uns auf folgenden Gebieten ein:

Gestaltung und Betreuung des Museums der Salzmannschule

Einzelstudentenförderung

- Auszeichnung besonders engagierter Abiturienten
- Förderung der Teilnahme an Klassenfahrten über den Salzmann-Fonds
- Unterstützung bei Internatskosten über den Salzmann-Fonds



Förderung verschiedener Projekte

- Unterstützung der „Konzertreihe im Schulalltag“
- Sanierung von Traditionseinrichtungen (z. B. Orgel, Traditionsturnplatz)
- Unterstützung von Facharbeiten zur Schulgeschichte

Publikation der „Neuen Schnepfenthäler Nachrichten“

- Nachrichtenblatt des Freundeskreises für Mitglieder
- wissenschaftliche Artikel zur Schule und deren Geschichte
- aktuelle Entwicklungen in der Schule

Vernetzung von Ehemaligen

- Forum zur Kommunikation zwischen aktuellen und ehemaligen Schülern
- jährliche feierliche Übergabe des Goldenen Abiturs
- Hilfe bei Organisation von Klassen- & Ehemaligentreffen





Freundeskreis Salzmannschule e.V.
Klostermühlenweg 2 - 8
99880 Waltershausen - Schnepfenthal

email: vorsitzender@freundeskreis-salzmannschule.de

Mehr Informationen zum Freundeskreis und unserer Arbeit finden Sie auf unserer Homepage.

www.freundeskreis-salzmannschule.de



*Kontoverbindung für Spenden: Kreissparkasse Gotha
IBAN: DE 53 8205 2020 0600 0014 82 BIC: HELADEF1GTH*

Das Museum der Salzmannschule – ein Museum, nicht nur zum Anfassen und Mitmachen, sondern auch zum Mitdenken und Mitgestalten

Das im Haus 4 auf dem historischen Schulareal befindliche Museum wird von der Schulgemeinschaft und dem Freundeskreis Salzmannschule e. V. ehrenamtlich betreut. Seit der Museumsneugründung im Jahr 2002 haben Mitglieder des FKS, ehemalige „Salzmanier“ sowie technische Mitarbeiter und Pädagogen des heutigen Sprachengymnasiums hier unzählige Ehrenamtsstunden geleistet. Dabei wurden sie tatkräftig von der aktuellen Schülerschaft unterstützt, die sich so von Anfang an mit der Gestaltung „ihres“ Museums identifiziert hat. Dank großzügiger Förderungen durch die Regionalstiftung der Kreissparkasse Gotha, die Sparkassen-Kulturstiftung Hessen-Thüringen, die Ernst von Siemens Kunststiftung und zahlreiche weitere Sponsoren konnte die Ausstellung zum Philanthropismus und zur Schulgeschichte in den Jahren 2009 bis 2011 einer grundlegenden Neukonzeption und Umgestaltung unterzogen werden.





Eines der wichtigsten Anliegen des Ausstellungskonzepts ist es, das Museum primär als Lern- und Identifikationsort für die aktuelle Schülerschaft der Salzmannschule zu gestalten und dabei auch Spielraum für eine permanente Weiterentwicklung zu gewähren. Gleichzeitig finden hier aber auch ehemalige Schüler sich und ihre Erinnerungen an die Schulzeit wieder – dies gilt insbesondere für die Abiturjahrgänge in den problematischen Zeiten des Zweiten Weltkriegs und der DDR. Neben den Zöglingsporträts und Zeichnungen aus dem späten 18. und frühen 19. Jahrhundert zählen die breit gefächerten Bestände des Salzmann'schen Naturalienkabinetts zu den herausragenden Spezialsammlungen des Museums.

Öffnungszeiten & Kontakt

Besuche nach telefonischer Anmeldung unter 03622 - 9130
oder per Email über sekretariat@salzmannschule.de

Der Eintritt ist frei, um eine Spende wird gebeten.

Weitere Informationen – auch zu aktuellen Projekten und Veranstaltungen
unter www.salzmannschule.de und
www.freundeskreis-salzmannschule.de.